27 Mulhouse DIMANCHE 9 JUIN 2019 | L'ALSACE |

Ces mots qui valent de l'or

Inner Wheel Mulhouse et les Rotary clubs de Mul-house, Mulhouse-Rhin, house, Mulhouse-Rhin, Mulhouse-Vosges et Ferrette ont organisé en mars
une dictée pour l'alphabétisation. La somme récoltée a été partagée entre les
ateliers sociolinguistiques
du centre Papin et l'association Voisins d'ailleurs.

Près de 200 personnes avaient participé à la dic-tée pour l'alphabétisation organisée, en mars, par Inner Wheel Mulhouse et les Rotary clubs de Mulhouse, Mulhouse-Rhin, Mulhouse-Vosges et Fer-rette. Un tiers des participants étaient allés au collège Don Bosco à Landser, les autres à l'UHA. La somme récoltée grâ ce à cette action a été répartie entre les ateliers sociolinguis ques du centre socioculturel (CSC) Papin de Mulhouse et l'association Voisins d'ailleurs de Ferrette, 2500 € pour la pre mière et 1500 € pour la secon-

Lors de la première remise de Lors de la première remise de chèque pour l'alphabétisation, en 2013, le directeur du CSC Papin avait suggéré au prési-dent du Rotary club d'étendre cette action à tous les quartiers de la ville, tant elle est utile et efficace. Ariana, apprenante originaire d'Albanie qui a parti-cipé pour la deuxième fois à la dictée, approuve. Larissa, rus-se, dit se réveiller la nuit quel-



Inner Wheel et les Rotary clubs ont remis en même temps les chèques à l'association de Ferrette et

quefois en pensant au cours de français... Yolanta Luberda, formatrice, l'encourage comme elle sait bien le faire selon ses élèves.

Une preuve que le but recherché est atteint

Khadiia Ourouh, coordinatri-Khadija Ourouh, coordinatri-ce des ateliers, a participé pour la première fois à la dictée et est très fière de s'être classée hono-rablement, elle se réjouit de montrer l'attestation à ses en-fants. « Cette lauréate est une preuve que le but recherché est atteint », déclare Sirine Mer-punde président du CSC Pa-

est un jour venu à ma consulest un jour venu a ma consustrant. Iation avec son bébé souffrant. Ils ne parlaient pas un mot de français. Nous n'avons pas réussi à communiquer, mon anglais du lycée n'y suffisait pas. Là, j'ai waiment réalisé combien c'est difficile de ne par motiviera la vanue du paux pas maîtriser la langue du pays d'adoption!» Une empathie partagée par

ce des ateliers, a participé pour la première fois à la dictée et est tres fière de s'être classée honorablement, elle se réjouit de montrer l'attestation à ses enfants. «Cette lauréate est une preuve que le but recherché est atteint », déclare Sirine Merrouche, présidente du CSC Papin.

Le docteur Yves Zeller, du Rotary club Mulhouse, raconte : «Un couple de Finlandais nes de 23 nationalités différences de la contra del contra de la contra de

aidons aux devoirs, aux transports, nous organisons des ate-liers de cuisine, de réparation de vélos, de jardinage, des actiae veros, ae jaramage, aes acti-vités artistiques, une ludothè-que. Mais nous ne sommes pas des professionnels, nous ne sommes pas préparés, en mi-lieu rural il n'y a pas d'éducateurs de rue », explique Élisa-beth Schulthess, présidente des Voisins d'ailleurs. La réception de remise de chèque lui aura permis d'étoffer son réseau et de bénéficier de précieux conseils du directeur du CSC

Khadija Ourouh apporte en-core une information : grâce aux progrès acquis aux cours, deux dames viennent de trou-

La Mine est un espace de recherche et de repérage des écritures théâtrales contemporaines. Elle a lancé un appel à textes et un comité de lecture dési-nera les cours de cœur-

gnera les coups de cœur des Mineurs, pour des mises en espace et des lectures publiques des textes sélectionnés.

KERMESSE

Quand Saint-François d'Assise fait la fête

La tradition quasi ancestra-le a été respectée, début juin, avec la grande kermesse sur le parvis de l'église Saint-François-d'Assise à Mulhou-se. Une fête conviviale qui permet de joindre l'utile à l'agréable. En effet, les bénéfices des différentes activités proposées devraient permet-tre d'alimenter le budget con-sacré à l'entretien de l'église, en particulier pour financer les travaux destinés à améliorer les conditions d'accessi-bilité aux locaux, pour un montant de 31 000 €. De quoi donner de l'enthousiasme à l'équipe d'organisation. Des bénévoles qui, tout au long du week-end, ont ac-cueilli de très nombreux visi-

À ces derniers était propo-sée une grande variété d'ani-mations, entre une brocante très organisée, une friperie avec un grand choix de vête-ments, sans oublier ce qui fail le charme de cette fête de la convivialité, les stands de restauration et le tradition-nel grand repas dominical fait maison. De quoi satisfai-re tout le monde et, comme le soulignait Maria, une des habitantes du quartier : « lei, il fait bow vivre ensemble et il fait bon vivre ensemble et encore davantage les jours de fête!»

about:blank

Prochain rendez-vous festif dans le voisinage, le diman-che 23 juin au Lerchenberg, avec la fête d'été autour d'une grande paella.

Jean-Marie VALDER



oi. de Caritas proposait des objets confectionnés par ses
Catherine LUDWIG membres. Photo L'Alace/I.-M.V.

DISTINCTION

Le conseil des ados récompensé pour un travail de mémoire sur la Grande Guerre



Les prix Anacej (Association nationale des conseils d'enfants et de jeunes (itogens 2019 ont été décernés le vendres 2019 ont été décernés le vendres d'i 7 juin à Nantes. Parmi les 15 lauréats, le conseil des ados de Mullouses a eu la plus haute distinction dans la catégorie Travail de mémoire, en obtenant le grand prix du jury pour son projet « Kilomètre mémoire : les femmes pendant la Première Guerre mondiale ».

Depuis 2011, les prix Anacej récompensent les initiatives de la jeunesse et ses actions en tant qu'étudiants, habitants ou travailleurs. Cette année, près de 64 collectivités se sont portées can-Les prix Anacej (Association nationale des conseils d'enfants

didates. Le conseil des ados de Mulhouse a créé une pièce de théâtre mettant à l'honneur Marie Curie, Hélène Brion et Marie Curie, Hélène Brion et Marcelle Capy, trois femmes qui ont marqué l'histoire de la Première Guerre mondiale. Les jeunes avaient pour but de faire connaître le rôle, encore méconnu, des femmes durant la guerre. C'est une pièce qui se veut engagée dans le combat pour l'égalité homme-femme. En travaillant sur cette représentation, les jeunes ont donné vie à leurs cours d'histoire. didates. Le conseil des ados de

d'histoire. Plus largement, le Kilomètre mémoire, projet porté par le Sou-venir français de Mulhouse, a

permis aux conseillers ados de la commission solidarité de réaliser tout au long de l'année 2018 des actions d'envergure autour du devoir de mémoire, notamment : la participation à plusieurs commémorations, une visite du musée-mémorail du Linge (Vieil-Armand), ainsi qu'un déplacement à Paris, afin de raviver et rapporter à Mulhouse la flamme du Soldat inconnu, pour la cérémonie commémorative du centenaire de l'Armistice. Le 10 novembre 2018, cette cérémonie intule du 2019, cette cêrémonie intule de 250 jeunes sur la place de la Rétinion, en présence de Martin Horn, maire de Pribourg. permis aux conseillers ados de la

projet, la Mine.

La Mine se veut un espace de recherche, de découverte et de repérage des écritures théâtra-les contemporaines. Elle se donne pour ambition d'accompagner les auteurs, de mettre en avant leurs travaux et leurs recherches, de faire entendre leurs textes auprès du plus grand nombre. Pour ce faire elle a lancé un appel à textes. Ils seront lus par un collectif de Mineurs, venant d'horizons divers, qui choisiront leurs coups de cœur. Quelques-uns se sont retrouvés au Carré des associations autour de Mathieu Didier, président de la Manufacture des songes, pour examiner la manière de procéder, les retours ayant été très importants. L'idée d'un engagement signifie par une charré à signer sest imposée. «Il n') a pas encore de conité de lecture à Mulhouse, c'est intréressant d'en fonder un », observe Béarice. «Un partenariat auec projet, la Mine. La Mine se veut un espace de recherche, de découverte et de

Une mine d'écriture

théâtrale à creuser

Motàmot pourrait être envisa-

Motamot pourait etre envisa-gé », propose Laura. Les six personnes présentes à cette première réunion s'ac-cordent à reconnaître l'am-pleur de la tâche et les difficul-

cordent a reconnaire Tampleur de la tâche et les difficultés inhérentes. « Il y a pour l'instant une dizaine de lecteurs potentiels, un nombre à confirmer après signature de la charte. Cet engagement La sélection sera annoncée à l'automne prochain. Les tex-tes retenus feront alors l'objet de mises en espace, de lectu-res publiques. Chaque projet ser aporté aussi bien par des artistes amateurs que profes-sionnels, à Mulhouse ou dans le Haut-Rhin. Les auteurs se-cont invités à participer aux actions de la saison.

La Manufacture des songes Par e-mail : lamanufacturedes-songes@gmail.com

EN BREF

THÉÂTRE

THÉÂTRE

La compagnie théâtrale de la
Tuilerie est une association
culturelle mulhousienne qui
œuvre au dynamisme du
œuvre au dynamisme du
œuvre au dynamisme du
œuvre ansemble, recherchant
un melange des äges et des
origines. Elle propose diffé-rents atelliers à ses adhérents
et des activités de réflexion
sur des thèmes théâtraux.
C'est un lieu de rencontre,

d'échange et de partage. De-puis une dizaine d'années, de nombreuses pièces ont été écrites et mises en scène par Pascal Coinchelin. pour sa nozième saison, la compa-gnie théâtrale va jouer Le Royaume des femmes durant cinq représentations, du 15 au 24 novembre. Des ateliers sont également proposés le mercredi de 20 h à 22 h, dans le local rue de

Bordeaux. En suivant ces ate-liers, les participants bénéficient de conseils personnali-cient de conseils personnali-sés : une occasion d'acquérir les bons réflexes, de gagner en confiance et de s'amélio-rer en tant que comédiens amateurs. Pour s'inscrire à un atelier ou avoir des renseignements : com pa gnie de la tuile-rie@gmail.com; https:// www.theatredelatuile-rie.com



passionnés de théâtre. Photo L'Alsace/Catherine LUDWIG

1 sur 1 12/06/2019 à 17:35